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ATA DO CONSELHO MUNICIPAL DE ACOMPANHAMENTO E CONTROLE 
SOCIAL DO FUNDO DE MANUTENÇÃO E DESENVOLVIMENTO DA EDUCAÇÃO 
BÁSICA E DE VALORIZAÇÃO DOS PROFISSIONAIS DA EDUCAÇÃO – FUNDEB- 
SAQUAREMA.  
 

 Aos vinte e cinco  dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e quatro, às 
oito horas e trinta minutos, realizou-se a reunião ordinária do CACS FUNDEB, na sala 
dos conselhos municipais de educação. Situado à Rua Tiá Melo, s/nº  – São Geraldo 
(Bacaxá) – Saquarema. A sessão foi presidida pela presidente do conselho, 
professora Andreia dos Santos Pimentel, a mesma deu as boas vindas aos 
conselheiros presentes. Mesmo verificando não haver quórum, mínimo para 
deliberação, considerando não haver na pauta assuntos que demandavam deliberação 
e emissão de pareceres, deu início a sessão com a seguinte pauta: 1) Ciência aos 
conselheiros de publicação do decreto nº 2.873 publicado em diário oficial, na data de 
hoje, com a recomposição do conselho do FUNDEB para o quadriênio 2023/ 2026, 
cuja cópia será acostada ao livro de atas nº04. O poder executivo providenciará a 
atualização do cadastro do conselho junto ao  FNDE, SISCACs, que se encontra na 
presente data como irregular. Vale lembrar que a época da eleição, realizada em 
2022, para início de mandato a contar de 01 de janeiro de 2023 a 2026, só se 
candidataram dois representantes da sociedade civil, e dois alunos maiores de 18 
anos da educação publica municipal, segundo atas de eleição e documentos 
comprobatórios, constantes em nossos arquivos. Os dados dos conselheiros foram 
inseridos no sistema, e o mesmo não apresentou inconsistência. Ao realizar a troca do 
gestor da pasta,  da secretaria de educação, o sistema apresentou a falta desses 
conselheiros como crítica, o que deixou o conselho como irregular.  2) Ciência aos 
conselheiros da reunião realizada em 20 de setembro do ano corrente, às nove horas, 
com o secretário de planejamento senhor, Célio Ricardo de Almeida Pereira, a 
presidente do Conselho Andreia dos Santos Pimentel, a Professora Maria da 
Conceição do Nascimento Gomes e a Professora Diony Fernandes dos Santos, para 
acompanhar o orçamento da educação,  exercício de dois mil e vinte e cinco. O 
secretário de Planejamento, declarou estar  aprovado na lei de diretrizes 
orçamentárias, para o próximo ano, reajuste de reposição inflacionária, para todos os 
servidores. A professora Diony, perguntou qual o índice do reajuste. O secretário disse 
que segundo a estimativa do banco central, o índice de correção deve estar em torno 
de 3,25% e 4%. Informou que o fundeb está sendo executado em sua totalidade com 
pagamento de salário dos professores. A estimativa de aporte de recursos do Fundeb 
para o próximo ano é de R$116.223.733,22. Disse também que está previsto, aumento 
de arrecadação de recursos próprios, que o mínimo exigido por lei para execução dos 
recursos da educação é de 25%, e o município trabalha com execução de 30%. 
Perguntamos sobre o orçamento total da educação para o exercício de 2025. A 
estimativa é de R$ 1.881.713.454,10, incluindo todas as fontes de recursos. Ressaltou 
a importância do papel  do conselhos de educação, no acompanhamento da execução 
das políticas públicas da educação, que todos os dados estão disponíveis no portal da 
transparência. A professora Diony, perguntou a respeito de um recurso referente a Lei 
complementar 194 ICMS, que ainda não foi executado, e  está em conta a parte.  O 
secretário respondeu que adotam o procedimento de separar os recursos em contas 
específicas, dando mais transparência na execução, e acompanhamento dos 
recursos. O recurso é uma complementação de perda de ICMS, concedida em 2023, 
pela diminuição da alíquota dos combustíveis. A utilização do recurso deve ser 
realizada, nos moldes da RP, para atingir os 25% previstos por lei. A professora Maria 
da Conceição, perguntou se existe  um fundo soberano. O Secretário respondeu que 
há uma grande  responsabilidade, por parte do executivo municipal em relação a 
aplicação dos recursos dos royalties. O município instituiu o fundo soberano, em 
fevereiro de dois mil e vinte e três, o mesmo  possui um conselho fiscal. Ressaltou que 
a gestão do fundo, deve ser realizada por técnicos, que tenham responsabilidade, no 
que diz respeito às transações e aplicações financeiras. Disse que a normativa deve 
passar por uma revisão, para aperfeiçoamento.  A professora Andreia, perguntou a 
respeito dos complexos de educação integral. O secretário não soube informar, disse 
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que tem conhecimento que houve alguns apontamentos, referentes à licitação de uma 
das obras, porém, a secretaria de educação é que detém as informações referentes às 
construções dos complexos. A professora Diony, disse que com a nova Lei de 
Licitações, os entes federados estão se adequando a nova norma, o que vem 
causando muitas divergências de entendimento das normativas referentes às 
licitações. O Secretário informou que a secretaria de educação ainda não recebeu os 
dados do orçamento, para elaboração do  quadro de detalhamento de despesas. 
Reforçou a importância do trabalho em parceria entre a secretaria de educação e o 
conselho do fundeb no acompanhamento da execução dos recursos do fundeb. A 
reunião foi considerada pela comissão de conselheiros, bastante produtiva. Ficou 
estabelecido posterior agendamento com a professora Valeria Mendonça, diretora 
financeira da secretaria municipal de educação, para detalharmos a previsão de 
gastos da educação, para o exercício seguinte. 3) Apresentação de pasta com a 
prestação de  contas dos recursos do pnate do exercício de 2023. A professora Diony 
Informou que segundo a normativa vigente, o fnde instituiu o sistema bb ágil, para a 
prestação de contas, que elaborou a pasta, a fim de facilitar, caso haja um futuro 
questionamento por parte dos órgãos fiscalizadores, visto que o sistema não emite 
recibo de envio, nem relatórios da prestação. O conselheiro Wagner, falou que as 
entidades executoras das escolas, também estão realizando a prestação de contas do 
PDDE, no sistema bb ágil. A prestação de contas do PNATE, de janeiro do ano de 
dois mil e vinte e três a junho do ano de dois mil e vinte e quatro, foi inserida no 
sistema, em vinte e oito de agosto do ano corrente. Como se verifica nos extratos de 
2023.Houve um saldo reprogramado de R$101.952,96, na conta em 12/12/2023. 
Informou também a mudança na forma de repasse do recurso, que será realizada em 
duas parcelas, que o saldo da conta do pnate, em dezoito de setembro de 2024 é de 
R$144.999,43. Foram apresentadas as notas fiscais e os serviços executados nos 
veículos do transporte escolar, para análise dos conselheiros. 4) Análise dos recursos 
do fundeb , mês de junho do exercício, foram apresentadas a planilhas com as 
despesas e receitas,  e o RRO do 3º bimestre, ratificado no SIOPE. O conselheiro 
João Vitor, solicitou que as planilhas com as despesas do fundeb, sejam  
disponibilizadas para análise com antecedência a reunião. A professora Diony, disse  
providenciará  o encaminhamento conforme solicitado. 5) Os conselheiros pontuaram 
alguns tópicos, para inclusão no quadro de detalhamento de despesas,  que será 
encaminhado por meio de ofício a secretária de educação. 6) Ciência aos 
conselheiros, que serão publicados os dados preliminares do censo escolar 2024, 
conforme estabelecido na portaria INEP nº 181, retificada pela portaria 276, definindo 
o cronograma para retificação e fechamento do censo 2024. Após análise da 
documentação apresentada, sem mais assuntos a serem tratados, 
 a presidente deu como encerrada a sessão, e foi lavrada a presente ata que vai 
assinada pelos conselheiros presentes. 
 
 
Saquarema, 25 de setembro de 2024. 
 


